

La extensión de la guerra de Israel: el gran riesgo para la economía en 2024

La presidenta de la Autoridad de Responsabilidad Fiscal, Cristina Herrero, analiza los peligros para la economía española en el I Foro Socioeconómico de la Comunidad Valenciana en la UJI

SARA BERZOSA CASTELLÓN

La Universitat Jaume I acogió ayer el I Foro socioeconómico de la Comunidad Valenciana organizado por el Comité Económico i Social de la Comunidad Valenciana (CES CV) que, en su primera jornada, contó con destacados expertos del sector como la presidenta de la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (AIReF), Cristina Herrero, quien apuntó a que la posibilidad de que el conflicto entre Palestina e Israel se extienda a otros países del entorno es «el principal riesgo de la inflación para los próximos años» en la economía mundial y, por ende, en el mercado económico en nuestro país. Igualmente, Herrero apuntó a que «no se prorroguen las medidas para atajar los problemas de la inflación y la crisis energética» como otra de las problemáticas a las que se enfrenta la economía global.

Siguiendo con el panorama inflacionista indicó que «del incremento de la recaudación pública en 2023 un 60% se deberá a la inflación», señalando también que en 2024 «prevemos que las pensiones crecerán en 6.000 millones» como consecuencia de la misma.

En este contexto, Herrero explicó que la situación macroeconómica y fiscal de nuestro país está afectada por «la incertidumbre económica e institucional, la desaceleración económica y la vulnerable situación de las finanzas públicas».

«Aún no sabemos qué estrategia fiscal van a desarrollar los gobiernos autonómicos y locales en las nuevas legislaturas», indicó, explicando que «al estar el Gobierno central en funciones no ha podido presentar el proyecto de Presupuestos Generales del Estado y como se disolvieron las Cortes no se pudieron aprobar los objetivos de déficit y deuda para el año próximo».

Sobre la situación económica de la Comunidad Valenciana en particular, la presidenta de la AIReF estimó en 2023 un «crecimiento del PIB en términos de volumen del 2%», un valor «idéntico» al que ha estimado la propia Comunidad, así como espera «un crecimiento del 1,9% en 2024». Por su parte, a medio plazo, la institución estimó un crecimiento para la región «en línea con el conjunto nacional».

Por otro lado, en materia de déficit explicó que la AIReF rebajó hasta el 1,9% del PIB el saldo de la Comunidad Valenciana para 2023 mientras que el presupuesto de la autonomía lo situó cinco décimas por debajo.

Por lo que respecta al valor en 2024, la presidenta de la AIReF plan-



La UJI acogió ayer el I Foro socioeconómico de la Comunidad Valenciana. EUGENIO TORRES

2024

Pensiones. La AIReF estimó que el próximo año, las pensiones en España aumentarán en 6.000 millones debido a la inflación.

Herrero: «El 60% de la recaudación pública en 2024 será de la inflación»

teó, a raíz de las nuevas medidas fiscales anunciadas en el proyecto de Presupuestos de la Comunidad Valenciana, un déficit del 1,4% del PIB, así como del 2,2% del PIB desde el año 2026.

La jornada contó también con la participación del vicerrector de Innovación, Transferencia y Divulgación Científica de la UJI, David Cabedo Semper; el decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Económicas de la UJI y el presidente del Comité Económico i Social de la Comunidad Valenciana, Arturo León López.

El I Foro socioeconómico de la Comunidad Valenciana termina hoy

con una segunda jornada enfocada en las 'Relaciones laborales y mercado de trabajo' de la memoria socioeconómica de la Comunidad Valenciana, que se desarrollará de 11.00 horas a 13.30 horas y en la que participarán el presidente de la Confederación Empresarial de la Comunidad Valenciana (CEV), Salvador Navarro Pradas; la secretaria general de CCOO-PV, Ana García Alcolea y el secretario general de UGT-PV, Ismael Sáez Vaquero.

El presidente de la Generalitat Valenciana, Carlos Mazón, clausurará el evento junto con la rectora de la UJI, Eva Alcón.